

Ein Schafstall erwacht zu neuen Leben

(ul) Der Hof Harms ist wahrscheinlich die erste und somit älteste Hofstelle Rullstorfs, die Adresse lautete einst Rullstorf 1.

Seit dem 19. Jhrh. wird der Hof von der Familie Harms, heute durch Marion und Andreas Kühnapfel, bewirtschaftet. Doch die Hofstelle ist älter. Der Schafstall ist ein Zeugnis dieser langen Hofgeschichte. 1614 wurde er das erste Mal erwähnt. Über die Jahrhunderte wurden dort die Schafe aufgestellt und das Gebäude als Durchfahrtschne genutzt. Doch seit ca. 100 Jahren gibt es keine Schafhaltung mehr, der Stall verfiel in einen Dornröschenschlaf.

Marion Kühnapfel, geb. Harms hatte schon von Jugend auf ihr Herz an den Stall verloren und über die Jahre immer wieder Pläne geschmiedet, wie der Stall wieder genutzt werden könnte.

Nachdem in Rullstorf der Bäckerladen schloss, wurde die letzte Idee zur besten: Aus dem Schafstall soll ein Hofladen werden! Mit regionalen Produkten von befreundeten Bauernhöfen, die man für ein schönes Frühstück braucht oder auch Herzhaftes für eine gelingende Brotzeit.



Holznagelverwendung bis ca. 1700

Ein Ort, an dem Menschen innerhalb und außerhalb Rullstorfs zusammen und ins Gespräch kommen. Mit seiner Lage wird die Ortsmitte zu einem schönen Ort der Selbstversorgung und Kommunikation. Genau das fehlt in Rullstorf!

Gesagt, getan, die ersten Gespräche mit dem Denkmalschutz fanden statt und förderten spannende Dinge über die Geschichte des Schafstalles zutage: z.B. die Art des Einschlagens der Holznägel, die die Bauleute für die Befestigung der

Dachsparren verbauten, wurden nur bis ca. 1700 so verwendet. Diese Bauweise ist bis heute nur noch selten zu finden und macht diesen schönen Stall auch historisch sehr wertvoll.



Geben dem alten Schafstall eine Zukunft: Marion und Andreas Kühnapfel vor der Eingangstür

Nachdem die Familie Kühnapfel viele Gespräche mit den ansässigen Gewerken geführt hat, wurde mit Baubeginn im Mai 2021 der Schafstall in liebevoller Arbeit wieder aufgebaut. Fächer wurden mit den historischen Steinen neu aufgebaut, der Lehmschlag kam wieder zu Ehren, Reet auf das Dach. Moderne Technik wurde verlegt und Altes möglichst sichtbar gelassen. Eine weitere Besonderheit sind die neu verarbeiteten Hölzer. Da die Holzpreise im Laufe der Bauzeit durch die Decke geschossen sind, wurde auf Holz, das schon lange auf dem Hof lagerte zurückgegriffen. So, wie es auch im Baujahr des Stalles geschah.



Lehmschlag an den Wänden

(Fotos auf dieser Seite: ul)

Wer nach oben unter das Dach schauen will, kann dies durch ein großes Fenster in der Decke tun. Um das Gebäude einigermaßen energetisch zu temperieren, musste die Decke abgehängt werden. Damit wäre aber naturgemäß auch die Sicht auf die wunderbare Holzkonstruktion versperrt. Die Idee, eine große Glasfläche zu integrieren und das Dachgestühl auszuleuchten, ist eine echte individuelle „Kühnapfelsche Idee“!

Die letzten Bautätigkeiten und Einbauten liegen so gut im Zeitplan, dass eine Eröffnung am 19.11.2022 geplant ist.

Der Landladen Rullstorf lädt, von wunderbaren alten Eichen gesäumt, zum Verweilen ein. Es ist geplant, das Wochenende, beginnend am Donnerstag - Sonntag zu öffnen, genaue Zeiten werden natürlich noch bekannt gegeben.

Doch für die Ungeduldigen: Am 08.10.22 findet auf dem Hof Kühnapfel, der auch ein von der Gesellschaft zur Erhaltung alter und gefährdeter Haustierrassen anerkannter Archebetrieb ist, der beliebte Apfeltag statt. Jeder ist eingeladen, seine mitgebrachten Apfelernte an diesem Tag von Herrn Kubina zu leckerem Apfelsaft pressen zu lassen und wieder mitzunehmen. Wer noch aus dem letzten Jahr die Umverpackung aufgehoben hat, bekommt 50 ct. auf den Saft erlassen.



Am Samstag den 8. Oktober 2022, ab 10.00 Uhr treffen wir uns auf der Hof vom Arche-Betrieb Kühnapfel Alte Dorfstraße 7 (Zufahrt von der Bäckerstraße) in Rullstorf.

Dort wird Herr Kubina in bewährter Art und Weise aus Ihren Äpfeln einen schmackhaften Apfelsaft pressen und in 5-Liter-Boxen abfüllen. Wer die Pappkartons der Vorjahre mitbringt, spart sich 50 Cent für die Verpackung. Das Pressen rechnen Sie direkt mit Herrn Kubina (www.saft-mobile.de)

Für Kinder werden Spielstationen rund um den Apfel angeboten

Wir wünschen viel Spaß beim Ernte-Erlebnis und später bei der Verkostung des Apfelsaftes!

Mit freundlichen Grüßen

Marion und Andreas Kühnapfel

Die Aktion ist mit der Gemeinde Rullstorf abgestimmt und wird von ihr unterstützt. Das Pflücken der Äpfel von den Gemeindeblumen ist ausdrücklich erwünscht!